



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Trabajan un plan para combatir avasallamientos y contrabando

El presidente de la Federación de Empresarios de Santa Cruz (Fepsc), Óscar Mario Justiniano, y el fiscal departamental de ese departamento, Róger Mariaca, acordaron ayer crear un plan de coordinación integral para actuar ante los casos de avasallamientos, abigeato, contrabando, estafas, robos y otros delitos que afectan al sector empresarial”.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240105/trabajan-plan-combatir-avasallamientos-contrabando>

ECONOMÍA

El Gobierno asegura que ‘la capacidad de endeudamiento del país está vigente’

El ministro de Planificación, Sergio Cusicanqui, aseguró este jueves que la capacidad de endeudamiento externo de Bolivia es estable con relación al Producto Interno Bruto (PIB) y mantiene la confianza de organismos financieros internacionales.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/01/04/el-gobierno-asegura-que-la-capacidad-de-endeudamiento-del-pais-esta-vigente/>

El año inicia con \$us 166 millones en divisas y el Gobierno recurre a créditos externos

El efectivo con que cuenta el país para emergencias y compras se resume en \$us 166 millones. Estas divisas forman parte de los \$us 1.709 millones de la Reservas Netas Internacionales (RIN) que hasta el 31 de diciembre quedaron registradas en el Banco Central de Bolivia (BCB).

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/el-ano-inicia-con-us-166-millones-en-divisas-y-el-gobierno-recurre-a-creditos-externos_352455

Las Reservas Internacionales, al 31 de diciembre de 2023, caen a \$us 1.709 millones

Según datos del Banco Central de Bolivia (BCB), las Reservas Internacionales Netas (RIN), al 31 de diciembre, se ubican en \$us 1.709 millones, \$us 438 millones menos que en agosto, cuando las reservas estaban en \$us 2.174 millones.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/las-reservas-internacionales-al-31-de-diciembre-de-2023-caen-a-us-1709-millones_352417

Bajan las RIN a \$us 1.709 millones y sólo quedan 19,7 toneladas de oro

Las Reservas Internacionales Netas (RIN) de Bolivia, al final del 2023, llegaron sólo a los 1.709 millones de dólares, de los cuales solo 166 son divisas. Por otro lado, antes de la aprobación de la Ley de Oro teníamos 42,5 toneladas de oro monetario (aceptado a nivel internacional como reserva de valor), hoy solo quedan 19,7 toneladas, lo que significa que usaron más de lo que establece la Ley 1503 y pretenden hacer pasar oro metálico (que no es aceptado por los bancos internacionales como activo válido) como un sustituto, de acuerdo al economista Gabriel Espinoza.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/01/05/bajan-las-rin-a-us-1-709-millones-y-solo-quedan-197-toneladas-de-oro/>

Las reservas en divisas caen 77% en 2023 y los analistas ven “insolvencia técnica”

Las reservas internacionales netas (RIN) cayeron en 55 por ciento entre diciembre de 2022 y 2023, y las reservas en divisas lo hicieron en un 77 por ciento, de acuerdo a los últimos datos difundidos por el BCB. El presidente del banco, Edwin Rojas, expresó su inconformidad con el resultado, y los analistas económicos hablan de una “insolvencia técnica”.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240105/reservas-divisas-caen-77-2023-analistas-ven-insolvencia-tecnica>

BCB espera recuperar Reservas Internacionales con más deuda y con el nuevo ciclo del Litio

El Gerente de Operaciones Internacionales del Banco Central de Bolivia, Antonio Obando, aseguró que la máxima entidad monetaria del país espera que las Reservas Internacionales se recuperen en el corto y mediano plazo gracias a la obtención de mayores empréstitos internacionales por unos 700 millones de dólares, al pago de 200 millones de dólares de deuda de Argentina, la llegada de ingresos por la venta de litio y por la flexibilización monetaria de Estados Unidos que permita proveer mayor cantidad de dólares al sistema internacional.

Fuente Original:<https://asuntoscentrales.com/bcb-espera-recuperar-reservas-internacionales-con-mas-deuda-y-con-el-nuevo-ciclo-del-litio/>

BCB: Asfi recibió 754 reclamos el año pasado, 94 por la escasez de dólares

El Banco Central de Bolivia (BCB) informó que durante 2023 la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (Asfi) recibió en total 754 reclamos de diferente índole relación a la banca, de los que solo 94 corresponden a la falta de dólares que se vivió en el país.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/01/04/bcb-asfi-recibio-754-reclamos-el-ano-pasado-94-por-la-escasez-de-dolares/>

El BCB vendió \$us 199 MM al público para atenuar la especulación de dólares en 2023

Entre marzo y diciembre del año pasado, el Banco Central de Bolivia (BCB) vendió, a través del Banco Unión, \$us 199 millones al público, con el fin de controlar la especulación de la divisa que se generó por el contexto externo y posteriormente por la intervención del Banco Fasil, que era el tercero más importante del país.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/01/05/el-bcb-vendio-us-199-mm-al-publico-para-atenuar-la-especulacion-de-dolares-en-2023/>

Bolivia cierra con una inflación de 2,12%, pero los precios de alimentos subieron

Cerramos el año 2023, con una inflación a diciembre de 0,63%, y una acumulada anual del 2,12%, por debajo de la meta gubernamental del 3,28%, de acuerdo a información del Instituto Nacional de Estadística (INE).

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/01/05/bolivia-cierra-con-una-inflacion-de-212-pero-los-precios-de-alimentos-subieron/>

Comibol y Sergeomin trabajan en exploración de tierras raras

La Corporación Minera de Bolivia (Comibol) y el Servicio Geológico Minero (Sergeomin) trabajan en la exploración de minerales raros en varias regiones del país, cuyas materias primas permitirán una transición energética limpia.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/01/05/comibol-y-sergeomin-trabajan-en-exploracion-de-tierras-raras/>

Regularizan papeles de departamentos de la Villa Sudamericana

El ministro de Obras Públicas, Edgar Montaña, señaló ayer que se regularizan los papeles de los departamentos de la Villa Sudamericana en la Alcaldía de Cochabamba para ponerlos nuevamente a la venta.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/cochabamba/20240105/regularizan-papeles-departamentos-villa-sudamericana>

Colomi persiste con el bloqueo de carretera por la cartografía y condiciona el diálogo

Por tercer día consecutivo, los comunarios de Colomi mantienen bloqueada la carretera nueva al oriente, por la cartografía para el censo 2024. La Gobernación ayer deslindó responsabilidades, indicando que el asunto no corresponde a un tema de límites territoriales, mientras que desde el Gobierno nacional se busca reinstalar el diálogo en una zona "neutral".

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/cochabamba/20240105/colomi-persiste-bloqueo-carretera-cartografia-condiciona-dialogo>

Inauguran planta para industrializar producción frutícola

Un puente vehicular, defensivos, viviendas, un sistema de agua potable y un sistema de alcantarillado sanitario

fueron entregados este jueves en Culpina, Chuquisaca, donde también se dio inicio a la construcción de la Planta de Industrialización de Fruta de Los Cintis. La inversión suma un total de Bs 85,4 millones.

Fuente **Original:**https://correodelsur.com/economia/20240105_inauguran-planta-para-industrializar-produccion-fruticola.html

Potosí recibió cerca de Bs 900 millones por regalías mineras

La gobernación y los municipios productores del Departamento de Potosí captaron cerca de 900 millones de Bolivianos por regalías mineras en 2023. Así lo establecen los informes sobre los ingresos institucionales.

Fuente **Original:**https://elpotosi.net/local/20240105_potosi-recibio-cerca-de-bs-900-millones-por-regalias-mineras.html

Sinohydro pide 140 días para estudios en El Sillar; ABC exige cumplir plazos

A un mes de los hundimientos, rajaduras y deslizamientos en los kilómetros 105 y 108 de la nueva doble vía El Sillar, la empresa constructora Sinohydro recién comenzó los estudios técnicos para tratar las fallas geológicas de ese tramo, y ha solicitado un plazo de 140 días (casi cinco meses) para concluirlos, por lo que sólo le quedaría un mes para cumplir con el plazo de entrega definitiva de la obra, que está prevista para mayo de este año.

Fuente **Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240105/sinohydro-pide-140-dias-estudios-sillar-abc-exige-cumplir-plazos>

La ABC lanza licitación para la construcción del tramo I de la doble vía Oruro-Challapata, por Bs 394,8 millones

La Administradora Boliviana de Carreteras (ABC) publicó este jueves la licitación pública internacional para la construcción del tramo I Oruro-cruce Vinto-cruce Huanuni; de la Doble Vía Oruro Challapata.

Fuente **Original:**<https://www.la-razon.com/economia/2024/01/04/la-abc-lanza-licitacion-para-la-construccion-del-tramo-i-de-la-doble-via-oruro-challapata-por-bs-3948-millones/>

Vacío de poder

La escasez de dólares va cumplir un año a pesar de todas las "seguridades" que da el Gobierno de la "normalidad", además de la "prosperidad" que sería la envidia de los vecinos. Según la prensa de Santa Cruz, en esa ciudad la cotización del dólar paralelo llegó a Bs 7,85, aunque las pizarras de las casas de cambio sigan

siendo cómplices de los anuncios del gobierno, pero sólo las pizarras.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/01/05/vacio-de-poder/>

Pese a caída de reservas, el BCB anticipa que se mantendrá tipo de cambio del dólar y la subvención del combustible

¿Qué va a suceder cuándo las reservas no alcancen para pagar la importación de combustible?. Es la pregunta que planteó UNITEL al presidente del Banco Central de Bolivia (BCB), Edwin Rojas, quien aseguró que “eso no va a suceder”.

Fuente Original:<https://noticias.unitel.bo/economia/pese-a-caida-de-reservas-el-bcb-anticipa-que-se-mantendra-tipo-de-cambio-del-dolar-y-la-subvencion-del-combustible-MC10655944>

POLÍTICA

Arce en Beni: ‘Si no hubiera boicot, estaríamos mejor’

El presidente Luis Arce afirmó este viernes que “si no hubiera boicot” de ciertos sectores, el país “estaría mucho mejor”. Además, ratificó que el compromiso de su Gobierno es con el país, “no con una sola persona”.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2024/01/05/arce-en-beni-si-no-hubiera-boicot-estariamos-mejor/>

TSE llama a un acuerdo nacional ante el retraso de elecciones judiciales

El presidente en ejercicio del Tribunal Supremo Electoral (TSE), Francisco Vargas, afirmó este jueves que el retraso en las elecciones judiciales es un “aspecto negativo para la salud de la democracia boliviana” y llamó a la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) a entablar un “gran acuerdo nacional” para garantizar los comicios.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/tse-afirma-llama-acuerdo-nacional-retraso-elecciones-judiciales/20240104202050932859.html>

Fiscalía admite denuncia por la prórroga de magistrados

La Fiscalía de Chuquisaca informó que ha admitido una denuncia interpuesta por parlamentarios de Comunidad Ciudadana (CC) para investigar la prórroga de magistrados del Órgano Judicial bajo el tipo penal de usurpación de funciones.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/fiscalia-admite-denuncia-prorroga-magistrados/20240105000053932912.html>

Suplencia en Santa Cruz: Camacho fustiga al Vicegobernador y lo acusa de 'traición'

La sentencia del Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) para que el vicegobernador Mario Aguilera asuma como Gobernador, saca chispas entre autoridades de Santa Cruz. Luis Fernando Camacho fustigó y lo acusó este jueves de "traición" a Aguilera.

Fuente **Original:**<https://www.la-razon.com/nacional/2024/01/05/suplencia-en-santa-cruz-camacho-fustiga-al-vicegobernador-y-lo-acusa-de-traicion/>

Matkovic acusa al Comité pro Santa Cruz de parcializarse y estar "más preocupado" para que Aguilera asuma como Gobernador

El presidente de la Asamblea Legislativa Departamental, Zvonko Matkovic, acusó este jueves al presidente del Comité pro Santa Cruz, Fernando Larach, de parcializarse y estar "más preocupado" para que el vicegobernador Mario Aguilera asuma como Gobernador interino.

Fuente **Original:**<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/matkovic-acusa-comite-pro-santa-cruz-parcializarse-estar-mas-preocupado-aguilera-asuma-como-gobernador/20240104212914932861.html>

Matkovic acusa al Comité pro Santa Cruz de parcializarse y estar "más preocupado" para que Aguilera asuma como Gobernador

El presidente de la Asamblea Legislativa Departamental, Zvonko Matkovic, acusó este jueves al presidente del Comité pro Santa Cruz, Fernando Larach, de parcializarse y estar "más preocupado" para que el vicegobernador Mario Aguilera asuma como Gobernador interino.

Fuente **Original:**<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/matkovic-acusa-comite-pro-santa-cruz-parcializarse-estar-mas-preocupado-aguilera-asuma-como-gobernador/20240104212914932861.html>

Caso Gobernación: Del Castillo insta a cumplir sentencia y cívicos se apartan

El ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo, aseveró que el vicegobernador Mario Aguilera debe asumir la Gobernación de Santa Cruz, en cumplimiento con la sentencia del Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP). Los cívicos cruceños se hicieron a un lado y Luis Fernando Camacho rompió el silencio desde la cárcel.

Fuente **Original:**<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/caso-gobernacion-castillo-insta-cumplir-sentencia-civicos-apartan/20240105000012932916.html>

Vocero dice que al presidente Arce "le interesaría repostular" si lo

determinan las organizaciones sociales

El vocero presidencial Jorge Richter afirmó este jueves que al primer mandatario Luis Arce le interesaría postular de nuevo al cargo, si las organizaciones sociales así lo deciden.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/vocero-dice-que-presidente-arce-interesaria-repostular-determinan-organizaciones-sociales/20240104191705932854.html>

Elecciones: hablan de repostulación de Arce y victimización de Evo

Las Elecciones Presidenciales de 2025 son motivo de polémica. Desde el Estado hablan de una posible repostulación del presidente de Bolivia, Luis Arce; y apuntan a Evo como víctima.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/elecciones-hablan-repostulacion-arce-victimizacion-evo/20240105000050932918.html>

Gobierno insiste que "no hay plan negro" contra Evo y denuncia estrategia de "victimización"

El Gobierno insistió este jueves que no existe un Plan Negro en contra de Evo Morales y, por el contrario, aseguró que el exmandatario busca instaurar una estrategia de "victimización" y un plan para desestabilizar a la administración de Luis Arce.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/gobierno-insiste-que-plan-negro-evo-denuncia-estrategia-victimizacion/20240104192036932855.html>

TSE aguardará la presentación de candidaturas para definir si inhabilita a Evo

El Tribunal Supremo Electoral (TSE) evitó adelantar criterio sobre si Evo Morales puede ser candidato a la presidencia en 2025. Aclaró que cuando se presenten las postulaciones, recién tratará el tema de las inhabilitaciones.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/tse-aguardara-presentacion-candidaturas-definir-inhabilita-evo/20240104143458932828.html>

Comienza un complejo año electoral y no hay certeza para los comicios judiciales

El Tribunal Supremo Electoral (TSE) tiene sobre sus espaldas un complejo calendario anual con al menos seis tareas programadas, entre las que destacan las revocatorias de mandatos, dos tipos de referéndums, las

elecciones primarias, pero también las postergadas y esperadas elecciones judiciales. Sobre esto existe más incertidumbre que certezas, porque se requiere la aprobación de leyes y validar a los candidatos por dos tercios de los legisladores.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/comienza-un-complejo-ano-electoral-y-no-hay-certeza-para-los-comicios-judiciales_352463

Serecí registró a más de 118.600 personas en el padrón electoral durante el 2023

Durante la gestión 2023, el Servicio de Registro Cívico (Serecí) registró a 118.615 ciudadanos y ciudadanas mayores de 18 años en el padrón electoral, y realizó 20.542 trámites de cambio de domicilio, informó el Tribunal Supremo Electoral (TSE).

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/sereci-registro-a-mas-de-118600-personas-en-el-padron-electoral-durante-el-2023_352507

OTROS

Médicos aconsejan retomar cuidados de bioseguridad ante alza de casos de Covid

La población debe retomar las medidas de bioseguridad para prevenir contagios de Covid en este periodo de incremento de casos y ante la circulación de una variante, alertó ayer el presidente del Colegio Médico de Bolivia, Carlos Iriarte.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240105/medicos-aconsejan-retomar-cuidados-bioseguridad-alza-casos-covid>

EDITORIALES

Preocupaciones económicas al finalizar el año 2023

En los últimos años, Bolivia ha experimentado una situación económica preocupante. El país enfrenta desafíos que ponen en riesgo su estabilidad económica y el bienestar de su población. En este pequeño artículo trataré

de analizar algunos datos económicos que reflejan esta situación y exploraré posibles soluciones.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/01/05/preocupaciones-economicas-al-finalizar-el-ano-2023/>

La economía real versus la del discurso

El Gobierno de Bolivia ha venido sosteniendo en los últimos meses que la economía del país se encuentra en buen estado. Para sustentar esta afirmación, el Ejecutivo ha presentado una serie de indicadores económicos que, a su juicio, demuestran que la economía está creciendo y generando empleo. Sin embargo, la caída en las Reservas Internacionales Netas (RIN) de \$us 3.796 millones en 2022, a \$us 1.709 millones al cierre de la gestión pasada, el aumento del riesgo país y la reducción de las exportaciones, reflejan otra realidad.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresala-economia-real-versus-la-del-discurso_352460

Las petroleras en la transición energética

Las empresas petroleras del mundo proveen más del 50% de la energía que se consume en el planeta y todo el combustible del sector transporte (50MMBI/D), generando más de 12 millones de empleos, y son, entre varias otras, causantes de la contaminación del medio ambiente. Sin embargo, su aporte a la transición energética y al objetivo de las emisiones cero, ha sido casi marginal. Globalmente, el sector petrolero es responsable de 18GTn/año de emisiones de CO₂, equivalente al 50% de las emisiones del sector energético.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresalas-petroleras-en-la-transicion-energetica_352464

¿Cómo enfrentar el 2024 en Bolivia?

Desde 2017, Bolivia no deja de vivir en conflictividad. La importancia económica de la calidad institucional radica -entre otros aspectos- en que se reducen los costes para cumplir acuerdos y contratos, además que se reducen los costes de información.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/politica/como-enfrentar-el-2024-en-bolivia_352467

COYUNTURA

Salud: los síntomas de la variante JN.1 de COVID-19 son la tos constante, ronquera y diarrea

La nueva variante de COVID-19 JN.1, que ya circula en el país, conlleva síntomas como la tos constante, ronquera y ahora se suman los procesos diarreicos, según datos que proporcionó este viernes el viceministro de Epidemiología, Vigilancia y Medicina Tradicional, Max Henríquez.

Fuente Original:https://www.la-razon.com/sociedad/2024/01/05/salud-los-sintomas-de-la-variante-jn-1-de-covid-19-son-la-tos-constante-ronquera-y-diarrea/?fbclid=IwAR2Kh1X7RaNFtcQ53p9rhu4jXbmVNmfTqc_VlhJ7NVtxwr3vJCEvdfZ6-Xw

Santa Cruz registra la cuarta muerte por coronavirus en menos de un mes

Un hombre de 85 años es la cuarta víctima de coronavirus en menos de un mes en Santa Cruz, confirmaron desde el Servicio Departamental de Salud cruceño a Unitel. A mediados de diciembre del año pasado se registraron las dos primeras muertes por Covid-19 en este rebrote de la enfermedad en Santa Cruz. Mientras que la tercera muerte, en este repunte, fue en la última semana del año pasado.

Fuente Original:<https://noticias.unitel.bo/salud/santa-cruz-registra-la-cuarta-muerte-por-coronavirus-en-menos-de-un-mes-LC10655853>



Página de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook